
VERBALE ASSEMBLEA SINDACALE RSU 
 
 
Addì 3 del mese di Febbraio dell’ Anno 2014, con inizio alle ore 11,15, per consentire ai 
docenti dell’ITA-IPA di partecipare, ha inizio nell’Aula Magna  dell’IIS “Ettore Majorana” di 
Rossano in via Nestore Mazzei, la preventivata Assemblea Sindacale tra la RSU della 
Scuola e il Personale docente. 
 
Prende la parola il Prof. Costanza e individua il Prof. Pietro Bloise quale moderatore 
dell’Assemblea e il Prof. Maurizio Longo come segretario verbalizzante. 
 
La parola passa al moderatore che definisce le modalità di svolgimento dell’Assemblea e 
subito dopo invita il Prof. Costanza a relazionare. 
 
Il Prof. Costanza parte dalla definizione di relazione sindacale e precisa che la stessa 
deve coniugare, nel rispetto delle competenze del DS e degli organi collegiali, l’interesse 
del dipendente al miglioramento delle condizioni di lavoro e alla crescita professionale con 
l’esigenza di incrementare l’efficacia e l’efficienza dei servizi scolastici erogati alla 
collettività. 
 
Il Prof. Costanza precisa, inoltre, che ci sono diversi livelli di contrattazione dalla CCNQ 
fino alla CII che è una contrattazione decentrata che definisce aspetti normativi ed 
economici dell’Istituto. 
Il Prof. in parola, mette in risalto che a norma dell’art. 6 del CCNL sulle materie previste 
dal CCNL l’Amministrazione ha il dovere di fornire le informazioni e di iniziare le trattative 
per la contrattazione.  
 
Si elencano anche le prerogative della RSU quali il diritto di indire l’assemblea sindacale 
della propria istituzione scolastica, l’uso dell’albo sindacale l’uso dei sistemi informatici 
della scuola. 
 
In merito all’ultimo punto precisa che lo stesso componente della RSU non è messo nella 
condizione di poter usare liberamente il sito web della Scuola in quanto la Dirigenza 
Scolastica ritiene che anche la RSU debba chiedere l’autorizzazione a ricevere la 
password per l’accesso al sito. 
 
Si evidenzia il clima esasperatamente conflittuale esistente all’interno della scuola e a tal 
proposito citando Bateson il prof. afferma che nessun uomo è “ingegnoso”, “dipendente” o 
“fatalista” nel vuoto. Una sua caratteristica, qualunque essa sia, non è propriamente sua, 
ma piuttosto di ciò che avviene tra lui e qualcos’altro (o qualche altro). 
 
Si fa riferimento all’art. 97 della Costituzione che testualmente recita: “I pubblici uffici sono 
organizzati secondo disposizioni di legge, in modo che siano assicurati il buon andamento 
e l'imparzialità dell'amministrazione.” 
 
Il Prof. Costanza illustra all’Assemblea le varie fasi della CII, l’avvio solo in data 18 
novembre, una seconda riunione con la Dirigenza in data 16 Dicembre 2013 e la fase 
conclusiva in data 13 gennaio 2014. 
 
La parte economica ha certamente risentito della esiguita’ delle somme contrattate: € 
68776.95 complessivamente con la quota parte docenti pari a € 41953.94. 
 
 
 
 



 
 
Si pone l’accento sulla questione organizzazione del lavoro, si informa l’Assemblea  che è 
stato richiesto alla DS di stralciare dalla CII i punti h,i,m, dell’art. 6 del CCNL in  quanto gli 
stessi non sono stati né oggetto di contrattazione né di esame congiunto con la RSU. 
 
La somma contrattata quindi pari a € 68776.95 risulta essere solo il 57% della somma 
contrattata lo scorso anno pari a € 120.013,44. 
 
Il Prof. Costanza ammette che data l’esiguità delle somme a disposizione non è stato 
possibile assegnare il giusto riconoscimento economico ad alcune funzioni. 
 
Il Prof. in parola precisa, altresì, di aver difeso con forza le posizioni dei coordinatori di 
classe che questo anno stanno affrontando ulteriori impegni derivanti dall’uso del registro 
on line e che si è opposto con vigore al tentativo di decurtare il compenso previsto a tali 
figure per aumentare invero quelli del primo e secondo collaboratore del DS, in particolare 
le pressioni a favore di quest’ultimo. 
 
L’A.T. Vincenzo Scalercio prende la parola ed elenca tutte le voci della CII parte 
economica, precisando che al personale docente è stato assegnato il 61% del FIS e al 
personale ATA il 39%, cosa gia’ evidenziata nella precedente  riunione avuta con i 
Docenti.  
 
Aggiunge, inoltre, che dati i tempi contingenti non è stato possibile indire prima 
l’Assemblea, infatti solo il 13 di gennaio è stata conclusa la CII e subito dopo sono state 
indette le Assemblee del personale Ata e del personale docente. 
 
Prende la parola  il Prof. Cozza e lamenta che il riconoscimento economico ad alcune 
figure quali  il gestore del sito web e il gestore della rete telematica non è equo per il carico 
di lavoro svolto. 
 
A suo dire il compenso previsto in contrattazione non è adeguato per i profili di 
responsabilità che la funzione prevede. 
 
Risponde Scalercio e precisa che in CII si è discusso per trovare un modo alternativo per 
incentivare le figure che gestiscono il sito web e la rete informatica. 
 
Il Prof. Cozza aggiunge di non aver ricevuto la nomina per la gestione della rete 
informatica, la stessa lamentela viene espressa  anche da altri Docenti. 
 
La Prof.ssa Donnici chiede la parola ed evidenzia che il POF è stato interamente rifatto e 
non integrato come successo in altri anni, comportando a suo dire una gran mole di 
lavoro. 
 
La Prof.ssa dichiara di svolgere l’orientamento per etica professionale  e che potrebbe 
,,qualora fosse necessario, ,effettuare “ anche  a titolo gratuito. 
 
La Prof.ssa Donnici evidenzia che nella CII manca la voce relativa  ai BES e che esiste 
una sperequazione tra i compensi dei collaboratori del DS soprattutto per i carichi di lavoro 
estivi. 
Interviene il prof. Calabretta e contesta quanto effettuato dal Prof. Costanza sul sito web 
istituzionale, afferma testualmente che il sito ufficiale della Scuola è diventato da un po’ di 
tempo bacheca sindacale, parla di una tabella comparativa  e rivolgendosi al Prof. 
Costanza parla di “MANIACALE ONNIPOTENZA”. 
 



 
Dall’Assemblea il Prof. Calabretta viene invitato a moderare i toni ed intervengono in tal 
senso anche il Prof. Bloise e l’AT Scalercio. 
 
Riguardo alle FS precisa che sono state assegnate dal Collegio dei Docenti, la Prof.ssa 
Donnici   puntualizza che sono state presentate solo 6 domande per tali funzioni. 
 
Chiede la parola il Prof. Costanza in merito alle accuse rivolte dal Prof. Calabretta precisa 
che la pubblicazione del prospetto comparativo è stata determinata dalla messa in stato 
d’accusa da parte di un collaboratore scolastico che ha mosso in direzione del Prof. 
questa accusa: “ Lo sappiamo che in sede di CII tu e Scalercio avete fatto i vostri interessi, 
infatti caro Prof. il tuo compenso come RSPP è stato ridotto solo di 5 ore rispetto all’anno 
scorso.” 
 
Il Prof. Costanza con l’ausilio della videoproiezione informa i presenti che le accuse  rivolte 
alla sua persona sono infondate in quanto i dati pubblicati su FB sono relativi alla CII del 
20 Aprile 2013, successivamente rinegoziata in data 3-08-2013, utilizzando i residui non 
impegnati e considerando tale CII il compenso è stato ridotto invece di ben 40 ore.   
 
In merito alle FS il Prof. Costanza precisa che il Collegio Docenti  non ha esercitato fino in 
fondo il proprio ruolo, infatti a norma dell’art. 33 del CCNL 2007 le funzioni strumentali 
sono identificate con delibera del collegio dei docenti in coerenza con il piano dell’offerta 
formativa che, contestualmente, ne definisce criteri di attribuzione, numero e destinatari. 
Le stesse non possono comportare esoneri totali dall’insegnamento e i relativi compensi 
sono definiti dalla contrattazione d’istituto. 
 
A ciò si aggiunge che autorevoli esperti ritengono che se non  si giunge ad una 
assegnazione delle f unzioni per l'anno in corso si possono utilizzare le stesse nell’anno 
scolastico successivo. 
 
Tale puntualizzazione si rende necessaria per chiarire che è stata una precisa scelta 
dettata dalla Dirigenza quella di assegnare solo 4 FS e il Collegio Docenti ha  accettato 
tale decisione!. 
 
Interviene il Prof. Scorzafave che ribadisce  di fare ogni giorno il “facchino” per portare i 
giornali a Scuola e tutto questo per sole 10 ore di compenso ma che comunque non c’è 
paragone con quanto previsto per l’attività riguardante la gestione del sito web. 
 
Il Prof. Scorzafave si dissocia dalle figure meschine riguardanti la suddivisione dei 
compensi ed auspica che le cose vadano meglio in futuro e che tutto rientri nella 
normalità. 
 
Il moderatore evidenzia che questa guerra tra poveri non gioverà a nessuno al massimo si 
potrà avere la perdita di qualche iscrizione. 
 
Interviene il Prof. Costanza che afferma che è ora di finirla in questa Scuola con gli insulti, 
le minacce verbali e i vari epiteti volgari usati ad ogni piè sospinto. 
 
Ad onor del vero precisa che non c’è alcun astio nei confronti della DS tant’è che ha 
condiviso con il Dirigente di assegnare le ore per l’intensificazione solo a dimostrazione di 
effettiva produttività. 
 
 Il Prof. cita l’art. 7, 5° comma  del D.Lgs 165/2001 che testualmente  recita: Le 
amministrazioni pubbliche non possono erogare trattamenti economici accessori che non 
corrispondano alle prestazioni effettivamente rese. 



 
 
 
La Prof. Donnici ribadisce che la Scuola è stata messa in ridicolo con la pubblicazione di 
un post su FB e che sul sito web è necessario evitare la pubblicazione degli avvisi delle 
assemblee. 
 
Il Prof. Costanza riguardo al post su FB ritiene che non ci siano  profili di illegalità, rimarca, 
invece, che tra gli illeciti penali ci sono quelli del peculato per i dipendenti  pubblici che 
utilizzano tale social network nel luogo di lavoro. 
 
Prende la parola  il Prof. Greco che afferma di voler devolvere il proprio compenso in 
beneficienza in quanto al carico di lavoro a  cui è sottoposto non corrisponde un adeguato 
compenso delle attività incentivanti. 
 
Il Prof. Licastro interviene e dichiara la propria disponibilità per le attività di orientamento 
per le quali si offre a titolo gratuito. 
 
Interviene il Prof. Costanza che dichiara di essere nella Scuola dal’1/9/1994 e di aver 
avuto modo di apprezzare l’elevata professionalità di tanti colleghi dei tre indirizzi di studio 
che hanno contribuito alla crescita dell’Istituto, alla formazione culturale ed umana di tante 
generazioni,  di aver sempre offerto la propria collaborazione e aver svolto il proprio lavoro 
onestamente e dignitosamente. 
 
Le Proff.sse Donnici, Grisolia e Gagliardi Letizia chiedono di aggiungere tra le voci da 
incentivare  quelle relative ai BES, Disagio e Dislessia. 
 
Il Prof. Costanza, in chiusura dei lavori  ribadisce  il principio secondo cui l’incentivazione 
dovrà essere effettuata nel rispetto della produttività e dei risultati. 
 
Un ultimo significativo consiglio è rivolto a tutti i colleghi: è necessario cogliere, con 
intelligenza e lungimiranza, i continui segnali di distensione trasmessi loro dalla RSU per 
favorire un clima di accettabile convivenza civile e democratica. 
L’ auspicio della RSU è che come si è conclusa questa Assemblea nel dialogo costruttivo, 
nel confronto franco, anche se a tratti aspro, nel rispetto reciproco dei ruoli e nella unità di 
intenti del progetto complessivo che guarda soltanto al conseguimento del Bene Comune 
dell’IIS “E. Majorana”,  si debba e si possa riprendere, quando ci saranno le condizioni,  la 
negoziazione della parte economica della CCI secondo  
un principio di giustizia equitativa e distributiva 
 
Non avendo altro da discutere  la seduta viene  tolta alle ore 13,15 del  3 Febbraio 2014. 

 
Del che si è redatto, seduta stante, il su esteso processo verbale che, letto e  

confermato, viene sottoscritto come appresso.  

 

 

 

 



       
 
Il segretario verbalizzante 
Prof. Maurizio Longo 
 
 
 
 

 
 
                         IL moderatore 
                   Prof.- Pietro Bloise       

  
                                                        La   RSU 
                            
                                           Prof. Alfonso Costanza 
                                 
                                            Vincenzo  Scalercio 


